

No puede existir la felicidad donde reina el robo, la calumnia, la difamación y el asesinato... Pero es imposible obtener de un pueblo SIN RELIGION el respeto a los derechos y bienes de todos los asociados. LA UNICA LEY DEL HOMBRE SIN RELIGION es SUFRIR LO MENOS POSIBLE Y GOZAR TODO LO QUE PUEDA. Este hombre estará siempre pronto a ROBAR, CALUMNIAR, MATAR, si su interés personal se lo pide. Y qué seguridad, qué felicidad puede esperar entonces la sociedad con semejantes ciudadanos? Motesquieu decía: «EL HOMBRE SIN RELIGION ES UN SALVAJE».

HILAIRE

PRENSA AUXILIAR DEL COMUNISMO

Hemos de ser sinceros: sola la religión de Cristo es capaz de detener la ola de sangre que nos amenaza; esa religión que enfrenta sus dogmas inmutables y su moral eterna a las variables y demolidoras utopías modernas.

«Nosotros, aunque de la escuela liberal—decía recientemente un periódico radical de la Argentina—pero que amamos a la patria, no tenemos inconveniente en proclamar esta verdad, pese a los fanáticos de nuestro credo político». Y ese pensamiento honrado que de buen grado subrayamos, supone una franca confesión de sinceridad de parte de nuestros adversarios, que viene a proclamar lo que hemos venido diciendo en nuestra campaña profundamente nacional, enderezada toda contra el comunismo devastador. Este axioma que todos los buenos y verdaderos patriotas han comprendido, desde los estadistas suizos y húngaros hasta los legisladores portugueses, es el único postulado que puede servir de base segura para sostener combates fructuosos contra el peligro rojo, que dominado en España no hay duda emigrará en cantidad a América, como viene ya emigrando; peligro rojo que amenaza de muerte al mundo moderno, socavando y desquiciando los sagrados principios de la sociedad cristiana, para sustituirlos con las doctrinas veleidosas de los grandes locos de la humanidad materialista y enferma.

La Religión de Cristo, religión de justicia, de paz, de caridad, tiene que ser la realidad única que se enfrente a los errores modernos y los hombres—estadistas ó legisladores—aunque hayan profesado credos políticos antirreligiosos, deben olvidarlos, si es cierto que el amor patriótico los enardece y su divisa es la vieja divisa del pueblo romano: «la salvación del pueblo, es la suprema ley».

Vemos, pues, cómo no solamente los estadistas patriotas, sino también los periodistas de matiz radical, sacrifican las utopías que antes defendieron, para tomar hoy, en favor de la paz, del orden y del progreso, el estandarte que antes impugnaron: el estandarte de Cristo Redentor.

Meditados los anteriores conceptos, ya podemos colegir el contrasentido, y, más aún, el crimen en que caen los periodistas y los políticos, y los demagogos, que en estos tiempos, en que urge la organización, tratan de halagar oídos con falsas promesas; de dividir, o de infamar, no sólo la

(Pasa a la pág. 4)

Madrid sin comunicación con el exterior

MADRID, 10. — UP. — Las autoridades militares aseguran que los nacionalistas están haciendo grandes concentraciones de tropas para una nueva ofensiva en gran escala en el sector norte y oeste de Madrid. Se citan las regiones de la Casa de

Campo y más hacia el norte en dirección de Las Rozas como probables puntos de salida de esta gigantesca operación. La artillería gubernamental ha estado activísima bombardeando dichas concentraciones.

DURANTE LAS ULTIMAS 36 HORAS NO HA TENIDO NINGUNA COMUNICACION TELEFONICA CON EL EXTRANJERO

Se confirma así que los nacionalistas cortaron la carretera entre Madrid y Valencia

LONDRES, 10. — UP. — A pesar de que el general José Miaja niega rotundamente que las fuerzas nacionalistas hayan cortado las comunicaciones entre Madrid y Valencia por la gran carretera, es un hecho indiscutible que durante las últimas 36 horas Madrid no ha tenido comunicación telefónica con el exterior. Desde luego que las líneas telefónicas usadas hasta ahora acompañan esa vía, el repentino silencio de Madrid que no ha sido explicado por las autoridades se considera aquí como una palpable confirmación de los reclamos nacionalistas que ellos han logrado aislar Madrid cortando esta última gran carretera que la conectaba con Levante. Esta es la primera vez durante toda la guerra civil que Madrid está completamente aislada por teléfono con todo el resto de Europa. Con Valencia todavía se puede comunicar de este modo.

RECHAZADO UN ATAQUE ROJO EN EL SECTOR DE GRANADA

En las afueras de Madrid, 10. — UP. — Las fuerzas nacionalistas en el sector de Granada rechazaron un ataque de los milicianos cerca de Alcalá Real, provincia de Granada. En su último contra-ataque en la carretera de Valencia los gobiernistas abandonaron varios nuevos cañones anti-aéreos, setecientos rifles rusos y más de dos mil granadas de mano. También abandonaron un tren cargado con carne helada y leche condensada que venía de Francia.

TAMBIEN PARIS DICE QUE LA COMUNICACION TELEFONICA CON MADRID ESTA INTERROMPIDA

PARIS, 10. — UP. — Informes llegados a esta capital dicen que las comunicaciones telefónicas entre Madrid, Londres y París están interrumpidas en la región de Valcarlos debido a que los fascistas han cortado la carretera a Valencia en este sector. Horas más tarde fué posible restaurar la comunicación en parte.

ENEMIGOS DE STALIN

CONTROLAN LAS ORGANIZACIONES DE LOS JOVENES COMUNISTAS DE MOSCU

MOSCU, 10. — La prensa extraoficial soviética lanza hoy furiosos cargos de que las organizaciones de los jóvenes comunistas están encabezadas por antistalinistas. El «Pravda» de esta capital mantiene que personas apodadas «monstruos de Trotsky» controlan dichas organizaciones en muchas partes de la Unión Soviética. Los cargos en este periódico son de mucha significación en vista del hecho que este rotativo es el órgano oficial del grupo de los comunistas jóvenes. Entre cuyos nombres se mencionan están en esta conexión el líder del distrito de Obeljabinsk, Ryndin y el jefe anterior en Kiev, Postychev.

Continúa la persecución de los rojos A LO LARGO DEL MEDITERRANEO

HENDAYA, 10. — UP. — El general Queipo de Llano informó esta mañana por radio que las fuerzas nacionalistas continúan limpiando la provincia de Málaga metódicamente de todos los elementos rojos que lograron salvarse de la catástrofe de su captura, retirándose a lo largo de la carretera costal hacia el norte. Las avanzadas nacionalistas casi han llegado hasta Motril, capturando mil quinientos milicianos ro-

jos y un tren blindado. Aparte de las poblaciones de Casabermeja y Cartama que fueron ocupadas ayer por los nacionalistas se anuncia la toma del pueblo de Campilles en esa región. La aviación nacionalista bombardeó concentraciones rojas entre Motril y Almería, y dejó caer proclamas ofreciendo seguridad a los trabajadores si se entregaban voluntariamente de otra manera serían tratados sin cuartel.

Triunfo decisivo para el ejército y el pueblo españoles

Nada, que estamos de fiesta! La toma de Málaga, la bella perla del Mediterráneo, fué tomada por el ejército y por el pueblo español el domingo al caer el día.

Los periódicos «Claridad», de Madrid y «Solidaridad Obrera» de Barcelona, afirmaron el viernes que nunca se mantuvo mejor preparada para resistir la embestida de los «traidores» la ciudad mediterránea que en ese momento. Y es claro, hablaban de resonantes triunfos alcanzados por los «leales» en Torremolinos, etc.

Sin embargo, una es la palabra de los voceros oficiales de Largo Caballero y otra, muy otra, es la fuerza de los hechos, Madrid, desde que comenzó esta guerra de reconquista, no ha hecho otra cosa que mentir, mentir cínicamente.

Y es claro que la táctica aun para ellos,—los rojos,—resultaba desastrosa, porque ¿quién no duerme sobre laureles?

No pasarán decían, y sin embargo, el ejército y el pueblo españoles han pasado por sobre las barricadas rojas, minuto tras minuto.—El ejército y el pueblo no han perdido una sola batalla.—El ejército y el pueblo, como los Infantes de Lara, le han demostrado a Moscú que todavía hay raza. Y para España Moscú siempre ha sido el tartarismo celoso de su gloria sempiterna. Y el grito del gran Rey: «Si veis caer mi caballo y mi bandera, alzad primero mi bandera», es el grito hoy del ejército y del pueblo.

Nada, que estamos de fiesta! La bella ciudad de Málaga, la perla del Mediterráneo, es nuestra; vuelve a España.

«La toma de Málaga—dijo el Generalísimo Franco el lunes a mediodía—indica que un nuevo peldaño en la escalera de liberación de nuestro país, ha sido escalado. Málaga, la preciosa perla del Mediterráneo, ha sido arrancada de manos de los rojos.

Después de cinco meses de sufrimientos horripilantes, Málaga nació de nuevo a la civilización! Málaga es nuestra!

Resumen Cablegráfico de Información Mundial

SALAMANCA, 8 UP. FLASH.—Un mensaje oficial radiodifundido por la estación de Málaga anuncia en estos momentos (8 y media de la mañana, hora de Costa Rica), que el importante puerto del Mediterráneo se rindió sin mayor resistencia al ataque combinado de los ejércitos comandados por los generales Franco, Queipo de Llano y Varela.

SALAMANCA, 8 UP. FLASH.—Oficialmente se anuncia desde Málaga que los cruceros «Canarias», «Balares», «Cervantes» y «Almirante Cervera» entraron al propio puerto y se encuentran anclados frente a la ciudad de Málaga. (8 y media de la mañana, hora de Costa Rica).

GIBRALTAR, 8. UP. — Informes recibidos aquí en las horas tempranas de la tarde indican que no toda la ciudad fué capturada sin resistencia, pues en varias partes se suscitaban encuentros en las calles antes de que los nacionalistas pudieran penetrar al centro de la ciudad. Demoliciones espontáneas de júbilo de parte de los ciudadanos del puerto ocurrieron al ser izada la bandera roja y gualda en los principales edificios del gobierno. Mientras tanto todo el mundo habla del general de brigada Collis, como el héroe de la jornada, pues aún sangrando de varias heridas, insistió en seguir dirigiendo las operaciones de su columna. Gran número de prisioneros y fuertes cantidades de material de guerra cayeron en manos de los victoriosos nacionalistas.

SALAMANCA, 8. — Desde las horas de la tarde de hoy trío

el puerto de Málaga y las regiones vecinas al puerto se encuentran en posesión de las fuerzas nacionalistas. Inmediatamente después de la ocupación por las tropas, los barcos de la escuadra nacionalista, que tan importante papel jugaron en los últimos combates, entraron a la rada, aconteciendo un dramático encuentro con un barco gobiernista que en estos momentos trataba de ganar el mar abierto. A bordo de dicho vapor se encontraban varios políticos rojos que huían de la derrotada e intentaban ponerse a salvo. Cazado por los rápidos destructores de la flota nacionalista, el barco se rindió capturándose a todos los de a bordo.

BAYONA, 8. — Según los informes llegados aquí en la tarde de hoy, la situación en Santander que permanece en manos de los rojos, es sumamente crítica, debido a que los nacionalistas han cortado las comunicaciones con Bilbao y la ciudad no se puede abastecer de provisiones desde hace varios días. El bloqueo establecido por los barcos de guerra nacionalistas impide la llegada de provisiones por mar.

ROMA, 8. UP. — La oficina del cable de esta capital anunció por medio de su potente sirena la captura del puerto de Málaga por las fuerzas nacionalistas, informando que ésta se efectuó a la una de la tarde de hoy y que la estación del ferrocarril fué ocupada una hora después.

Pasa a la pág. 8

Los grandes problemas

EL GRADO 33

La iniciación al grado 33, que a continuación presentamos, no puede menos que admitirse, por la fuerza de los documentos en que se funda. Podríase afirmar que la logia de tal parte determinada, no posee los mismos ritos que aquí traemos. Podráse decir, también, que en la actualidad han cambiado; pero no se podrá negar la poca variación entre los antiguos y los modernos ritos.

No hay que admirarse de las ridiculeces que acaso contenga. Porque, a la manera que los grandes detractores de la Religión Católica han caído en los errores más absurdos, así los que se burlan de su hermosa liturgia, venise obligados a someterse a ridículas ceremonias y humillantes, tal vez. Exponemos la iniciación al grado 33, por contener, más o menos, a los demás grados. El número 33 corresponde a la latitud de Charleston (EE. UU.), donde se verificó una reunión masónica bajo la presidencia del juez Isaac Long, en 1801.

Una espaciosa sala adornada con cortinas rojas es sulocal. Al oriente de esta sala se encuentra el trono del presidente; cubrelo un dosel en que se ve bordada un águila emblemática. En el lado opuesto es decir: en el Occidente, está colocado el trono del vicepresidente. En el centro se encuentra un altar cubierto de un velo de púrpura sobre el cual se ha colocado el libro de las constituciones, y sobre éste, una espada.

Significando la muerte de los traidores, al Norte de este altar

un esqueleto que lleva en la mano derecha una espada, parece dispuesto a clavar un puñal sobre el que ocupa un sillón que junto a él se encuentra. En la mano izquierda sostiene la bandera de la orden.

Al Sur hay una mesa con perfumes sobre la cual se ha puesto un vaso metálico conteniendo mercurio.

Los Oficiales indispensables para constituir un supremo consejo, son siete; entre éstos hay que mencionar, fuera del presidente y del vicepresidente, al Ilustre Gran Maestro de Ceremonias y al Ilustre Gran Capitán de las Guardias; ese último se coloca cerca de la puerta de entrada. En la parte superior de ésta se lee: "Deus meumque jus", Dios y mi derecho.

Terminadas las ceremonias previas a la apertura de la sesión suprema y resueltos los puntos que se habían de discutir, comienza la iniciación. El candidato está vestido de negro, descalzo y con calcetines negros. No lleva sombrero ni espada, ni otra decoración masónica, que el cordón del Sublime Príncipe del Real Secreto (Grado 32). El Maestro de Ceremonia le rodea el cuello con un cordón cuyo extremo él conserva, le hace cruzar las manos sobre el pecho e inclinar la cabeza; de esta manera, no muy significativa, le conduce a la puerta del Consejo Supremo, en donde llama por cuatro veces con diferente número de golpes.

Oídos éstos en el sagrado recinto, el Capitán de las Guardias, levantándose, dice al presi-

LA EPOCA

Sale los Jueves y los Domingos

SUSCRICION MENSUAL: € 1.00

Teléfono 4062

Apartado 1031

Director:
GUILLERMO ANGILO

dente: "Poderoso Soberano Gran Comendador, un Soberano Gran Inspector pide la entrada al Supremo Consejo". Ordenasele informarse del fin de la visita.

Cuando éste ha dado cuenta al presidente de que un Caballero Kadosh y Sublime Príncipe de Real Secreto es quien pide ser admitido entre ellos, el Maestro de Ceremonias le conduce, en la misma actitud que antes, frente al altar que se encuentra en el centro de la sala.

Después de haber saludado al presidente y que éste ha presentado al candidato a los asistentes, el M. de C. le hace dar tres vueltas por entre el altar y el esqueleto que sostiene la bandera. Al final de la última vuelta, dícele el presidente: "Lavad vuestras manos en el metal fundido que lleva el vaso que se encuentra a vuestra derecha, para limpiarlas de las manchas que el vicio y la inmoralidad hayan podido imprimir en ellas".

Sigue a continuación, un juramento: "Yo N.... doy solemnemente mi palabra de honor de no revelar jamás alguno de estos secretos.... ni directa ni indirectamente".

"Juro inculcar, en cuanto de mí depende, por mis palabras y mis actos, todos sus deberes a los hombres, para la obtención completa de sus derechos...."

"Y si falto a este juramento, acepto el castigo que os plazca darme".

Con algunas palabras, por medio de las cuales el presidente constituye en el grado 33 al postulante, termina la primera parte de esta importantísima iniciación.

BENITO FRANCO

Resfriados

Pastillas Orientales

Alivian como
con la mano

José Angel Lagos U.
San José, Enero de 1937.

DESDE MEXICO

Seminario clausurado

Otra prueba de la «libertad religiosa» que existe en México es la reciente clausura de un Seminario que funcionaba «clandestinamente» en los anexos de la Parroquia de Tlalpam, D. F. Según la Constitución, la Iglesia puede tener sus seminarios para la formación del Clero; pero como los «estrictos observantes» de las leyes contra la Iglesia no respetan las favorables, exigen tales condiciones para la enseñanza, que resulta imposible la existencia «legal» de seminarios.

Los vecinos de Tlalpam dicen en su protesta que se presentó en el lugar, en nombre de la Secretaría de Hacienda, cierto individuo bien conocido por sus escritos anticatólicos. Era muy extraña su comisión, pues pertenece a la Secretaría de Educación. No obstante, presentóse en formas tan groseras, y procedió en todo de tal manera, que a no haber intervenido uno de los sacerdotes, el pueblo se hubiera encargado de castigar severamente su incalificable arrogancia. Después cerró también la iglesia parroquial.

Puede decirse, afirman los vecinos de Tlalpam en su protesta, que la orden arbitraria del comunista resultó en la expulsión de ochenta estudiantes que se dedicaban pacíficamente a sus estudios, con el fin de proveer sacerdotes para el pueblo, y que el único fin de esa orden era atacar a la Religión Católica, por lo cual protestamos enérgicamente.

Según parece, con las demandas de los vecinos ante la Secretaría de Gobernación, se consiguió la apertura de la iglesia parroquial, ya que había sido clausurada sin la debida autorización; pero los autores del atropello gozan de impunidad.

El corresponsal de la agencia católica de Washington hace notar que estas cosas sucedieron cuando el Presidente Cárdenas acababa de decir que el gran conflicto entre la Iglesia y el Estado a causa de las leyes que limitan el número de iglesias y de la nacionalización de la propiedad eclesiástica, estaba desapareciendo y con el tiempo desaparecerá del todo. El Presidente promete y sus subordinados hacen lo que quieren. De Revista Católica

Son innumerables los casos en que el hombre paga con ingratitud los bienes que le hacen los animales

El hombre los maltrata y quien tal hace, demuestra malos sentimientos y una crueldad que no tienen los animales feroces

(Trabajo premiado). — La protección a los animales es un deber ineludible, sagrado, que obliga tanto al rico como al pobre al bueno como al malo, al que se cubre con frac y levita como al que va cubierto por miserables harapos.

El animal es el único que no abandona a su dueño. Cuando un hombre goza de prosperidad, los amigos lo rodean; pero cuando la miseria lo visita, lo abandonan miserablemente. Sólo el animal (me refiero al doméstico) se queda con él, compartiendo sus horas de angustia y de dolor.

Ello ejemplo nos dan los perros de San Bernardo que cuando el viajero cae extenuado por el frío y el hambre, lo recogen y llevan a lugar seguro donde pueda pasar la noche y restablecerse de las fatigas.

Cuéntase que cuando los bárbaros arrasaron el imperio romano, el general Mancio al entrar al Capitolio, vió que los soldados enserrados en aquel se ensayaban en el tiro al blanco golpeando con sus hondas los nidos de los pájaros allí construidos. Uno de los animales, padre de cinco pajaritos, piaba lastimeramente al ver que uno de aquellos soldados cogía su nido y sin hacer caso del animal que le rogaba con tristes gritos que le devolviera el nido, se lo llevaba. Mancio enternecido en ver tan desolador cuadro, alcanzó al soldado y le dijo: "Has de saber que los bárbaros no contentos con lo hecho, han entrado en tu ciudad natal donde han cometido todo clase de barbaries". "Señor, dijo el sol-

dado, con triste acento, mi pose, mis hijos del alma, en esa ciudad. Por ventura, ¿sabéis noticia de ellos?" "Uno de nuestros soldados, dijo el general, que logró escapar de la matanza, me ha referido que un bárbaro tenía en sus brazos a pequeños que tienen gran semejanza contigo, y sin hacer caso de los de los gritos de la madre que le pedía piedad para los hijos, los iba a matar". "Mis hijos, interrumpió sollozando el soldado; pero decidme: ¿los mató o los mató?" — "¿Has sollozado ese nido?", dijo el general soldado avengonzado colocado en su lugar — "Todo lo que te he dicho, dijo Mancio, es invención mía, para que aprendas a respetar a los animales".

Son innumerables los casos en que el hombre paga con ingratitud los bienes que le hacen los animales. Unos le dan a su carne otros su piel y su utilidad; el hombre los trata inicivamente. ¡Quiera que demuestre muy bajos sentimientos; una crueldad que tienen los animales feroces si matan es por necesidad.

Seamos agradecidos y respetemos a los animales, a nuestros bienhechores.

Ricardo Herrero

CATRES, buenos y baratos en el CICLO CLUB

ECOS DEL HOGAR



Página a cargo de la señora Profesora doña ETILMA DE ROMERO

Las damas o señoritas que deseen colaborar en esta sección, deben dirigir su correspondencia al APARTADO 974



La verdadera belleza sólo se encuentra en la mujer pura que practica los siguientes principios:

Continuación

5.º—Debe ser ordenada. Ordenada en lo que piensa; en lo que expresa; en lo que lee; en lo que viste; ordenada en su trabajo; en sus diversiones; en sus apetitos; en sus costumbres. La niña desordenada carece de honradez: no está capacitada para dar cumplimiento a sus compromisos. De este modo llega fácilmente a la mentira, a la farsa. No es, no puede ser espiritual; no es, no puede ser sencilla; no es, no puede ser bella, en el noble y real sentido de la palabra; no puede ser elegante. La niña desordenada no puede ser limpia y pura, en su cuerpo ni en su espíritu: es una persona fea y desagradable.

6.º—Debe ser alegre. La mujer sencilla, discreta, seria, ordenada, tiene suficientes mo-

tivos para ser alegre: para cantar, para hacer alegría entre los suyos; para transmitir júbilo a cuantos la tratan; para ser verdaderamente optimista. La tristeza no es su estado natural. Los jardines prosperan bajo sus cuidados; los sirvientes la respetan y la aman: trabajan a gusto con ella. Sabe que nadie tiene más derecho de ser alegre,

que la persona que tiene un alma bella.

7.º—Es muy oportuna. No hace visitas innecesarias; y cuando las hace las limita en corto tiempo; no interrumpe al que lee o escribe; no habla en los conciertos musicales: sabe escuchar con interés: es un deleite inapreciable sentirse escuchados por

ella. Llega siempre a tiempo; sabe devolver los libros que le prestan; hace sus tareas religiosamente. Paga sus deudas con verdadero escrúpulo.

8.º—Especializa algún estudio. La mujer elegante conoce un secreto de suma trascendencia: sabe que la verdadera nobleza está en el dominio de la bondad y en el cultivo de la inteligencia.

Exámenes de graduación en la Escuela Normal

Se avisa a los Bachilleres en Humanidades que quieran acogerse a lo dispuesto por el artículo 26 de la Ley Orgánica del Personal Docente y a los alumnos de esta escuela que tuvieran algún examen pendiente para su graduación como Maestros Normales que las pruebas se efectuarán de acuerdo con el siguiente plan:

Ortografía y Redacción: sábado 20 de febrero.

Psicología: lunes 22 de febrero.

Legislación y Administración: miércoles 24 de febrero.

Metodología: viernes 26 de febrero.

Pedagogía: lunes 1 de marzo.

Pasaportes

Eduardo Escarré Escarré, Francia Madrigal M., costarricenses, para Panamá; Odilón Brenes Gutiérrez, costarricense, para México, Salomón Teitelbam Gwiliam, polaco, para Panamá; Anibal Solano Vizcaino, Fernando Alvarado Chacón, Georgina Arias Campos, costarricenses, para Panamá; Rogelio Castillo Lesmes y Fernando Orúe Espinar, costarricenses, para Argentina; Rafael Vargas Brenes, Anibal Segura Cordero, costarricenses, para Panamá.

Materias Optativas: miércoles 3 de marzo.

Práctica escolar: lunes 29 de marzo y días siguientes.

El material escolar ha de ser entregado antes de las cuatro de la tarde del sábado 27 de febrero en curso.

Todos los exámenes empezarán a las siete de la mañana. Heredia, 3 de febrero de 1937.

JOSÉ FABIO GARNIER Director.

Por eso especializa sus estudios en algún ramo de sus simpatías: la verá trabajar, en ese sentido, siempre. No es que desee hacerse bachillera—en la acepción burlesca del término—; no sería eso cosa elegante: su propósito es el de ser muy culta en algo, regularmente en el cultivo de algún arte: música, pintura, escultura, poesía. En esa forma no carecen sus recursos mentales para comprender, más allá de lo mediano, los problemas íntimos de la vida. Sus ratos de ocio cobran, así, la trascendencia de una sublimación íntima.

¿Os apeáis ahora, amigas mías, a los caprichos de la moda; a la mutilación del afeitte; a la veleidad; al desorden; al brillo de las cosas materiales; a los hombres incultos; a los barnices engañosos del mundo social?

Ya habéis visto que la elegancia es cosa muy diferente: me sentiría muy orgulloso si mis palabras os hubiesen puesto a meditar, sobre estos problemas, un instante.

MOISÉS VINCENZI

Gran Turno-Feria en Cervantes el día 14 de febrero de 1937

La Junta Edificadora de la Iglesia de Cervantes y el pueblo en general con el propósito de dar principio lo más pronto posible a los trabajos de reconstrucción del templo, organizan un turno que tendrá carácter efímero el día 14 de febrero.

Aprovechando el verano para que las familias veraniegas den mayor realce con su presencia y tengan un día de verdadero recreo y regocijo. A todos los cervanteños que se hallan ausentes se les hace un llamamiento, lo mismo que a todos los devotos de San Francisco Javier; que tengan gusto de venir o mandar algo para el Turno.

El pueblo de Cervantes se elevará a la altura, como siempre lo ha hecho, demostrando así su más alto grado de cultura con los visitantes. Las cervanteñas que han ayudado, trabajando con tanto empeño en favor de la iglesia, seguirán ese día los exquisitos manjares que con tanto gusto saben preparar, para que nuestros visitantes sean bien atendidos y vuelvan a sus casas muy satisfechos, con el estómago lleno y las bolsas vacías.

Aprovechamos la oportunidad para dar los agradecimientos a todas las personas de San José, Cartago y lugares circunvecinos por los donativos que nos han enviado.

También se hace saber que la Fiesta Patronal que siempre se ha celebrado el 12 de febrero, será transferida este

año para el día 13, por caer Viernes de Cuaresma y sería un inconveniente para vender comidas de carne.

El Cura, JOSÉ ACOSTA.—LA JUNTA EDIFICADORA.—LA JUNTA AUXILIAR DE MUJERES.

Quejas de Puntarenas

Dos quejas hemos recibido del puerto del Pacífico.

La primera se refiere al alto precio de los víveres.—El arroz, el maíz, el café, las legumbres y la carne han subido considerablemente. Obreros y peones están dando el grito, pues sus jornales siempre de ₡ 1.50 a 4 colones, cuando más, no res-

ponden a la carestía de la vida. Y no se explica tal alza durante el verano, cuando Puntarenas se convierte en la bodega propia, en la del Guanacaste y en la del Pozo.

El arroz que otros años se ha visto a 20 cts. la libra, no baja de 30 o 35 cts. Con los frijoles pasa lo mismo.

Es el caso que el Sr. Gobernador oiga los clamores del pueblo y haga las investigaciones legales sobre estos precios tan altos. Hay leyes que responden a estas necesidades y se debe perseguir el acaparamiento.

La otra queja la escuchamos en esta capital de personas serias. Se pregunta por el precio de un servicio de hotel, y al llegar al puerto se tienen uno, dos o más colones por el cuarto y por los alimentos, si es que no se acomodan más personas en el dormitorio.

No concretamos la queja, pero si decimos que esto perjudica el turismo, pues nadie quiere ser explotado. Los hoteleros deben ser serios en sus procedimientos, si es que buscan clientela y el bien de Puntarenas.

Parroquia de SAN MATEO

Gran Turno Feria los días 13 y 14 de Febrero a Beneficio de la Iglesia en Construcción diversiones sanas

Rifas, Música, la víspera, sabrosas cenas

La Fiesta de San Caralampio, se transfiere para el domingo 14, por coincidir el día 10 con el miércoles de Ceniza

En la bellísima capilla de Nuestra Señora del Pilar de la Catedral de Alajuela, se honra al fundador de la ciudad

De visita por algunos cantones de la provincia de Alajuela, que hemos permanecido todo un día, en la ciudad matriz, la próspera ciudad que fundara el Excmo. Señor Obispo de Nicaragua y Costa Rica, don Esteban Lorenzo de Tristán.

Nada más grato para un católico que llegar, antes que a ninguna otra parte, a la primera casa del pueblo, la real casa de la grey cristiana, templo de Dios, cuando se va de viaje.

Difícilmente aventaja en grandeza, templo alguno en Costa Rica, a esa maravillosa catedral del Excmo. Señor Obispo Monestel, maestro y doctor de los fieles alajuelenses.

La inmensa cúpula roja, las naves amplísimas, la majestad de las columnas, la próspera antigüedad, y el dominio sobre la misma urbe, hacen pensar en la

nobleza y en la fe de un pueblo, que gestó en su seno el ángel de la liberación nacional.

Estuvimos, pues, allá, bajo aquella colosal bóveda, en cuyo vértice siempre estará el imán que eleva a las almas más allá de las nubes, a los estrados de Dios, y luego, en la maravillosa capilla de Nuestra Señora del Pilar, pudimos ver la dulce Aparrecida a Santiago el Mayor, en la salida del Ebro, como promesa eterna de grandeza religiosa, de grandeza patriótica, al pueblo español.

Ella—la Virgen—no permitirá jamás, que el pirata tártaro se posesione del suelo de los reyes, de los capitales, de los santos, de los sabios, la tierra castellana, que es tierra de hidalgos, y al lado del altar a la preciosa Madona de Zúñiga, el retrato a gran

Fundador de Alajuela, el bienhechor ingigne de Costa Rica, Mons. Tristán.

El Excmo Señor Obispo de Alajuela, a quien tuvimos el gusto de saludar en nuestra jira, nos hablaba con gran entusiasmo de este gran Prelado, y es a Mons. Monestel a quien se debe, esto bien lo sabíamos, el que hoy Alajuela toda agradecida, honre en el ilustre hidalgo español, al real fundador de la ciudad, al lado del Padre Corral, porque sucede a veces que la ingratitude, cuantas veces sectaria quiere opacar la grandeza del Corazón y de la inteligencia si prendio maravillosa, bajo un solideo, o un sencillo bonete.

Pero la historia, no es sino el pasado hecho verdad y la verdad es que Alajuela surgió a la voz creadora del eximio Prelado, el 12 de octubre de 1782.

Sus películas requieren el mejor desarrollo.

El más cuidadoso se lo ejecuta el taller fotográfico de la

Librería López

a cargo de experto fotógrafo

Depósito siempre renovado de películas

«Agfa Isochrom»

De San Antonio de Belén

Nuestra muy apreciable amiga la Srita. Dorita Campos G. pasadas tres semanas de grave dolencia, se halla mejor y avanzando su restablecimiento. Esto nos place mucho, ya que su estado de cuidado tuvo inquietud a su buena familia y a la sociedad belemita.

Acción de Gracias

Doy infinitas gracias a Santa Ana por un milagro.

EVANGELINA SOLÍS

Rafael de Heredia.

Abanico de pequeñas noticias

Los japoneses mexicanos se están poniendo de moda en el adorno de los salones. Muy bonitos los hemos visto en las vitrinas de La Gloria, donde han llegado, gracias

Las Virtudes Teologales

Las virtudes teologales o infusas son tres: fe, esperanza y caridad. Se llaman teologales porque nos juntan con Dios y él sólo las infunde.

Fe es creer todo lo que Dios ha revelado, y según el Apostol de las gentes: «es la sustancia de las cosas que se esperan; la demostración de las cosas que no se ven». (Heb. 11, 1). La Divina Revelación la conocemos por medio de las Sagradas Escrituras y la Tradición de la Iglesia y los Santos Padres.

Esperanza es confiar y esperar que por los méritos de Jesucristo conseguiremos el perdón de los pecados, la gracia y la vida eterna, porque el Señor es infinitamente omnipotente, onisciente y omnipresente; infinitamente bueno, misericordioso y fidelísimo en sus promesas, como lo ha prometido.

Caridad es el amor cristiano, se divide en tres partes: amor a Dios, al prójimo y a sí mismo, que es el resumen de la Ley dada por Dios a Moisés en el Sinaí, y de los Profetas, como lo expresó el

Divino Maestro en el Sermón de la Montaña.

La mayor de las virtudes es la caridad, porque nos da la vida y a todas endereza. «Mas de éstas la mayor es la caridad». (1.ª Cor. 13, 13.)

Las virtudes teologales están representadas y simbolizadas en el altar por las velas encendidas. Ellas significan la fe que nos ilumina, la esperanza que nos eleva y la caridad que nos inflama. Además nos recuerdan las catacumbas, donde los primitivos cristianos celebraban los divinos misterios de nuestra santa religión, ocultos por las persecuciones de que eran objeto de parte de los tiranos emperadores romanos, entre los que descollaron por sus crueldades: Diocleciano, Trejano y Nerón.

Debemos hacer actos de las tres virtudes teologales a menudo en el curso de nuestra vida y especialmente en las tentaciones contra las mismas virtudes; al recibir los santos sacramentos; en peligro de muerte y en la última hora.

JOSÉ ÁNGEL LAGOS U.
San José, 1-17 de 1937.

Nuevo tablero de teléfonos en Puntarenas

Defectuosa en extremo la instalación telefónica de Puntarenas ha sufrido varias reformas parciales que siempre dejan molestias.

Por eso ahora la Dirección de Comunicaciones, queriendo hacer una labor definitiva ha encargado al señor Ingeniero Tristán que haga un nuevo tablero con capacidad para 25 teléfonos. En la obra que le ha

encomendado el señor Ministro ha puesto todo empeño el funcionario dicho, pues hace estas labores con muca eficiencia y con positiva economía comparado con los precios que cobran las fábricas americanas.

Dentro de un mes estará listo este aparato y entonces mejorará mucho la comunicación telefónica oficial en Puntarenas.

La Junta de Caridad de Guadalupe procede a la construcción de la portada del Cementerio

La Junta de Caridad del Cantón de Goicoechea, cuyo presidente es el Sr. don Rafael Zamora, ha procedido a los trabajos de la construcción de la portada del cementerio de Guadalupe, con el aplauso de los vecinos comprensivos.

El plano ha realizar es de líneas rectas, armadura mixta, y

fue hecho por el conocido constructor don Francisco Mora.

Como el trabajo demanda buen dinero, y la Junta vive exhausta de fondos, se ha procedido al levantamiento de una lista de contribuyentes voluntarios.

Nosotros aplaudimos los desvelos de la nueva Junta de Caridad

a que el amigo Crespo los trajo en su reciente viaje a la ciudad de México. Para los extranjeros que los conocen forman una artística decoración.

—Es posible que el Colegio de Los Angeles abra en este curso una sección de segundo año de Humanidades por lo cual el profesorado será reforzado.

—Ha lanzado el Lic. don Arturo Volio la idea de que se empiece a construir la carretera de Jiménez que ha de unir la ciudad de Turrialba con el cantón de Siquirres. Por lo menos se quiere que este mismo año se facilite la salida de los miles de quintales de café y cereales de Chitarfa, región muy rica que a causa del fuerte temporal anterior quedó sin puente carretero.

La idea de don Arturo es muy patriótica y nosotros la secundamos esperando que el Congreso se pronuncie favorablemente. Más que la tan cacareada carretera Panamericana, nos urge la de Jiménez para facilitar la vida de la parte Norte de la provincia de Cartago y la de Limón.

—En San Antonio de Escasú, bella aldea emplazada en las serranías de San Miguel, hubo el domingo anterior un animado turno para recoger nuevos fondos con los cuales terminar el precioso templo que allí se ha levantado, gracias al esfuerzo pujante del Padre Zavaleta. Aquellas buenas gentes saben divertirse y aportaron buenos coñones, por lo que los felicitamos.

—En Maderal de San Mateo se procederá dentro de poco a la construcción de una preciosa ermita; el plano fué diseñado por don Santiago Segura Rojas, de Guadalupe.

—Se está macadamizando la calle que pasa frente a la escuela República de México de esta ciudad.

El trabajo va quedando muy elegante, lo que dará a ese sector, preponderancia y ahora los niños de ese sector urbano se sentirán mejor asegurados en su tránsito por la pendiente que es obligada ahí.

Ojalá que en cuanto se termine ese trabajo se acuerde la Municipalidad de la calle central de Aranjuez, que está hecha un desastre por el tránsito obligado de las empresas camioneras de Guadalupe.

Se están imprimiendo las memorias del Estado

Quiere el gobierno de ahora que el Congreso conozca en la oportunidad legal los informes de los secretarios de estado.

Hace muchos años esta tarea se ha dificultado y entorpecido no obstante los enormes créditos que se votaron para la Imprenta Nacional con la llamada razón de los tipó-

CIGARRILLOS



CACIQUE

CACIQUE

20 Cigarri- \$0.30 Ligado con tabacos
llps por Turcos y Americanos

Prensa auxiliar...

(VIENE de la página UNO)

sociedad en sus problemas de unificación y solución, sino aun, de herir de muerte, si pudieran, el único formidable frente anticomunista, sincero, hasta la médula, el de los católicos organizados, bajo las banderas de Cristo.

Todo el mundo sabe que el comunismo se ceba vilmente en la Religión, a la cual considera como su único y gran estorbo, y así, no puede haber sino insensatez o malicia extrema, en quien trate de unirse a los vándalos para atizar el fuego satánico contra la Iglesia católica; en quien trate de darle alas al libertinaje en cualquier forma que éste se presente, por confundirlo groseramente con la libertad.

Vengan en buena hora, todas las campañas posibles para suavizar la triste condición de los proletarios; haciendo que por una concepción más cristiana de la vida, los poderosos del mundo cumplan con sus sagrados deberes; vengan las leyes que coharten los abusos del capital y en fin toda aquella legislación que, como un vallar de travertino, servirá para dar con justicia y caridad, lo que a cada cual pertenece: pero desaparezca de una vez por siempre, toda idea infernal que aliente al comunismo aun en sus formas más sencillas, porque eso es hacer dictadura de clase, con toda conciencia de lo que eso significa en el devenir de los pueblos.

Más todavía: no quisiéramos ver ya en los campos de la prensa nacional, tanto domine bailando la cuerda floja de las conveniencias, haciendo de burgueses y de proletarios; al decir esto no pensamos en personas determinadas, pero conviene ir llegando poco a poco a las decisiones concretas: con Moscú o contra Moscú.

La contienda española enseñará al mundo esta gran verdad; de ahora en adelante el gran reloj del mundo que no hay duda tendrá su índice menor en Madrid, señalará la hora por siempre de la definición suprema: de pie con Cristo o de cuclillas, como parias de la edad primitiva; con Moscú o con Roma. ¡Oh tremenda lección, la que nos viene dando la España inmortal!

grafos en paro.

Por eso ahora se diligencia todo lo que se puede el trabajo editorial de estos documentos.

Quiere el Sr. Presidente que el país sepa todo lo que se

gasta y todo lo que se hace en sus varios departamentos y es seguro que dentro de los primeros quince días de labor congresal las memorias estén sobre los pupitros de los legisladores.

CAFE

“EL UNICO”

La única fábrica que tiene en sus bodegas Café Viejo

CARACOLILLO Y ORO

Su calidad no admite competencia

Se tuesta y se muele a particulares

Teléfono 2539

Crónica de Sociedad

De San Pablo

—Procedentes de villa San Pablo se hallan en ésta don Juan Rafael Quirós y su señora doña María Soto de Quirós a quienes nos fué dable presentarles personales saludos.

De regreso

Vinieron de Puntarenas doña Elia de Beer y sus hijas Mercedes y María.

Saludo

Cariñosamente saludamos al

Misa de Novenario



Don ISAIAS VARGAS MURILLO

La familia Vargas Murillo comunica a sus amistades que hoy jueves 11, a las 7 a. m. ha de celebrarse en la Capilla de los Angeles la misa de novenario por el alma de ISAIAS VARGAS MURILLO, quedando muy agradecida por la presencia a ocho acto. Al mismo tiempo da las gracias a todas aquellas personas que han sentido a la par la profunda pena. Y de manera muy especial, agradece a los jefes y mineros de Abangares las manifestaciones de cariño que se dignaron hacer a su inolvidable hijo y hermano Chayo.

Santiago Vargas y Fam

Profesor don Alejandro Salazar Ureña, quien el domingo último cumplió 62 años de edad.

Noble entre los nobles, el distinguido caballero honra nuestra sociedad católica.

Profesional distinguido, ha entregado muchos años de su vida a la enseñanza en colegios oficiales y privados. Padre de familia modelo, tiene nuestro amigo, la estima de cuantos tenemos la suerte de conocerlo.

Formulamos sinceros votos por su bienestar y que sus años se alarguen con felicidad para alegría de los suyos y de sus amigos.

Obito

Hemos de sentir la muerte del industrial don Pablo Poñet, que falleció la semana anterior pasada. Persona de trabajo y de bien supo ser dechado toda la vida

Muerte de una Religiosa

El sábado pasado entregó su alma al Creador la Reverenda Madre Monique de Sión.

Fué ella — Mere Monique — una de las primeras monjitas que, para dicha de Costa Rica, empezaron la vida del apostolado docente en ésta capital y dentro de la organización del actual Colegio de Sión.

Había llegado a Costa Rica en el año 1880 y baja a la tumba coronada con los méritos de las vírgenes, hechas fuego divino en la tierra.

LA EPOCA se asocia al duelo de la Comunidad de Nuestra Señora de Sión y al de nuestra sociedad católica que tanto estimó en vida a la meritisima Madre.

de actividad en sus labores.

Al entierro concurrió un numeroso grupo de amigos y de deudos, lo mismo que gran parte del gremio de panaderos, quienes por don Pablo tuvieron especial gratitud.

Para la familia doliente tenemos nuestras frases de consuelo:

—Muy enferma se halla en el Hospital de San Juan de Dios la estimable señora Angélica Agüero vda. de Artavia, madre de nuestro compañero de labores don Carlos Artavia.

Hacemos votos por su pronta mejoría.

El Sr. Cura de San Mateo se encuentra satisfecho con las mejoras de LA EPOCA

En amable tarjeta, que mucho agradecemos, nos dice:

«Todos encantados con las mejoras de nuestro periódico. Lo felicito efusivamente en nombre propio y en nombre de todos los buenos suscritores, deseándoles siempre crecientes éxitos en la empresa.

Que este año sea de bendiciones para Ud. y para todos los colaboradores de esta nueva Cruzada; así lo pido al Cielo en la Santa Misa.

Sírvase aceptar un cordial abrazo de su amigo

JOSÉ RAMS
Presbo.

Está sumamente abandonado el camino a la Estación de la Pan American

Nuestro último viaje a Santa Ana y a su campo de avio-

nes nos probó el abandono en que se halla esa ruta por donde nos vienen a conocer los extranjeros que llegan a la capital a saltos y golpes, pues el macadam se ha destruido en casi su totalidad. Ni por ser verano se disimula el pésimo estado de esos cinco kilómetros.

El propio señor Gobernador Rodó sufrió la rotura de su carro un día anterior.

Por eso quisiéramos que la Compañía interesada, o la Municipalidad santaneca, o Fomento en último caso, procedan al arreglo de la vía que nos ocupa.

La Ferretería de MIGUEL A. QUESADA

es la única que no sierra los sábados y la que vende a más bajos precios.

TELEFONO 2073 — APARTADO 1204

Doña Agustina v. de Hidalgo



Gráficas del funeral en la Santa Iglesia Metropolitana

El lunes en la noche, confortada con los santos sacramentos, falleció en esta ciudad la venerable anciana doña Agustina v. de Hidalgo.

No solamente el corazón de sus hijos se ha llenado de dolor; no solamente el pueblo en donde vivió ella por tantos años, todas las alegrías de su hogar cristiano, en compañía de su amado esposo, ahora pasado a mejor vida, sino toda nuestra sociedad católica debe sentir muy hondamente esta pena. Y es que doña Agustina fué por sobre todo una gran cristiana, y como tal, una gran madre.

Y fué tanta su dicha, que tuvo la inmensa gracia de contar en su hogar con dos sacerdotes, uno de los cuales el M. S. Canónigo don Alfredo Hidalgo, es el Dean del V. Cabildo Metropolitano; el otro, el Padre Clodoveo, Cura en la actualidad de la Parroquia de Atenas, a quien ha sorprendido la muerte de su santa madre en tierras lejanas, pues había asistido al Congreso Eucarístico de Manila. Pero, todos, todos los hijos, buenos, dignos del nombre de sus padres.

El martes, a las 10 a. m., en la Iglesia Metropolitana, se celebraron suntuosas exequias, el Santo Sacrificio de la Misa, por el eterno descanso de la fallecida, habiendo hecho acto de presencia el Excmo. Señor Nuncio de Su Santidad, el Excmo. Señor Arzobispo, el V. Cabildo Metropolitano, gran número de sacerdotes, religiosos y seculares, y numerosos amigos de la familia Hidalgo.

Los restos mortales fueron sepultados en el Cementerio General.

LA EPOCA al dar cuenta de este triste suceso, que ha llenado de luto a la distinguida familia Hidalgo, se asocia de corazón a su pena y eleva fervientes plegarias por el eterno descanso de la mujer admirable que acaba de morir coronada por las más excelsas virtudes cristianas.

Se terminó el Congreso Eucarístico de Filipinas

Por las noticias cablegráficas que publicamos hemos sabido que se finalizó con toda felicidad el Congreso hecho en la ciudad de Manila del 3 al 7 de este mes, por los católicos de aquel país.

Grandes han sido los honores al Delegado Papal y sobre todo, grande ha sido la satisfacción de todos al escuchar el discurso del

Sumo Pontífice hecho por radio y que pudo emitir no obstante el estado de su salud, dichosamente mejorado en buena parte durante la última semana.

Nosotros esperamos recibir algunas notas del Padre don Clodoveo Hidalgo que ha sido el único centroamericano que pudo asistir al Congreso.

La orden de matrícula se dará la semana siguiente

Ya se están preparando los inspectores escolares para que se reanuden las lecciones en las escuelas primarias.

Sabemos que la otra semana se llamará a los visitantes para comunicarle las nuevas instrucciones de matrícula.

Se han creado dos circuitos nuevos, uno en Cartago y otro en Alajuela.

Lo novedoso este año, y acaso que no vaya a poder ser cumplido es el certificado de salud tanto para maestros como alumnos.

Se calcula que este año el cupo de escolares será de unos 80.000, pues se han dado órdenes a las autoridades civiles para que no se quede un chico sin asistencia escolar.

Arréglese sus dientes en Heredia

UNIDAD BITTER montada con los últimos adelantos modernos y eléctricos

Dr. GUILLERMO MEZA SALAZAR

Cirujano Dentista — Con 20 años de práctica

OPERACIONES SIN DOLOR — CHAPAS DESDE ₡ 20.00

Especialidad en trabajos de oro

Especial atención a las personas de lugares distantes, dándoles el trabajo terminado el mismo día. Operaciones gratis a los pobres, los días lunes, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales. — TELEFONO No. 34

ADAN Y EVA

La hoja que acaricia al rasurar

Ahora nuevo modelo con ranura al centro

IMPORTADOR

J. M. ACUÑA

NOTAS DE CURRIDABAT

EXCURSION

El próximo domingo en las primeras horas de la mañana, saldrá de esta localidad un grupo de excursionistas hacia San Antonio de Belén, entre los que irán los integrantes del Centro Cultural y los deportistas, quienes efectuarán un encuentro futbolístico con los «Santaneños». Muy feliz paseo les deseamos.

LA FILARMONIA

Es digna de encomio la labor desplegada por el maestro de la filarmonía, don Epifanio Sánchez, quien ha preparado con mucho empeño y talento a sus discípulos, que ya están muy adelantados en sus estudios de música, como

lo han demostrado en los últimos conciertos.—Muy reconocido les está este pueblo al maestro Sánchez y a su cuerpo filarmónico por su labor cultural, en la que les deseamos muchos buenos éxitos más, felicitándoles muy sinceramente por los hasta ahora obtenidos.

MATRIMONIO

El sábado 6 de febrero en curso se efectuó en la Iglesia Parroquial de San Pedro de Montes de Oca el enlace matrimonial del caballero joven don Misael Monge con la bella y virtuosa señorita Irma Muños.—Muchas felicidades deseamos al nuevo hogar.—CORRESPONSAL

A V I S O

La matrícula del Colegio del Sagrado Corazón de Jesús (Cartago) quedará abierta el 15 del corriente. Para informes acerca de pensión etc., dirijase a la Superiora del Colegio.

Teléfono 22. Cartago, Febrero de 1937.

De Turrialba

Una de las necesidades que se palpan en nuestro Templo Parroquial es la de un Altar Mayor. El que hay actualmente, a más de ser nada adecuado con la estética del templo.

A fin de recaudar fondos destinados a la proporción del Trono del Altísimo, nuestro señor Cura Presbítero don Enrique Menzél, asesorado por un Comité organizador, ha preparado un Turno-Feria que tendrá lugar durante los días trece y catorce del mes en curso, al cual se ha invitado de manera muy cordial, no solamente a los moradores de la ciudad, sino de los vecinos en general. A juzgar por el Programa que ya ha circulado, dicho festival será suntuoso; y es de esperarse que el resultado sea halagüeño, dado el fin a que está destinado su producto. Así mismo es de desearse que todo el personal organizador del Turno, sabrá corresponder su cometido, como todo el pueblo en general, con sus valiosos donativos y su presencia para el mejor éxito. Turrialba, con orgullo sabrá poner una vez más de relieve su espíritu religioso revelando su fe por todas las cosas que tienden al servicio de Dios, disputándonos el honor de agradecerle de la mejor manera posible.

LA SEMANA SANTA

Ya se aproxima el tiempo de conmemorar la Pasión y Muerte del Divino Redentor. Este año, como los anteriores, se celebrará la Semana Santa con toda solemnidad, los divinos oficios, procesiones y pasajes bíblicos de costumbre, para lo cual se requiere aportar los fondos necesarios. Todo demanda grandes gastos; y justos, que

si el pueblo quiere que no falten estas ceremonias, debe contribuir en la medida de sus posibilidades. Del mismo pueblo depende que se puedan celebrar con la piedad que siempre se espera.

DUELO

La ciudad de Turrialba está de duelo con motivo de haber muerto en esta urbe el caballero don Ricardo Bonilla.

Explicaremos quien fue este señor. Hace unos setenta y cinco años los bosques limitantes del Reventazón en su parte norteña, sólo eran conocidos de unos pocos valientes exploradores que por allí iban de cacería.

Fue el padre de este señor Bonilla quien de modo definitivo se extravió, porque atrevimiento fue en el siglo pasado, radicar en aquellas espesuras, sin caminos y sufriendo los rigores del eterno invierno de la selva, los peligros de los ofidios y la enorme distancia.

Allí crió a sus hijos entre quienes se hallaba don Ricardo, muerto ahora con el sentimiento de todos, y quien fue autoridad en el nuevo cantón y desempeñó los diversos cargos concejiles.

A los deudos nuestra frase de esperanza para que Dios los conforte en su pena, tan honda. Y que los maestros de Turrialba al desarrollar el capitulo de la historia lugareña, pongan un marco visible al retrato de este ciudadano ejemplar.

CORRESPONSAL

Accesorios para Bicicletas a precios sin competencia, en el "CICLO CLUB"

Los trabajos de la Iglesia de la Agonía de Alajuela van muy avanzados

La construcción es sólida, espaciosa y elegante

Hace poco más de un año, se dió principio a los trabajos de la Iglesia de la Agonía de Alajuela, regentada ahora por los padres Redentoristas.

Hemos tenido la oportunidad de ver la construcción y realmente hemos quedado asombrados ante el prodigio; las paredes han alcanzado la altura correspondiente; el pórtico de cinco arcos se levanta majestuoso, sirviendo de basamento a la imponente cúpula que enseñoreará el templo y la columnatería perfila ya las tres espaciosas naves.

Damos a continuación algunos datos de interés: la nave central mide de ancho, 11 me-

tros, y cada una de las laterales, 6 metros.

El largo de la Iglesia es de 50 m. por 25 de ancho.

El edificio estará dotado de una terraza de la longitud de la iglesia, por un metro sesenta de ancho.

El Director técnico del trabajo, es el ingeniero don Clodomiro Fallas.

La ciudad de Alajuela debe empeñarse en levantar esta magnífica Iglesia, no solo porque realmente es de necesidad su construcción, ya que el llamado barrio de la Agonía está bien distante del centro urbano, sino también por el ornato público, ahora que la

prócera y distinguida ciudad del Erizo, se rejuvenece y cobra todos los aires de una ciudad moderna e higiénica.

Y con Alajuela, toda la provincia debe estar aquí, en este movimiento pro nueva Iglesia, que a no dudarlo, será una de las más bellas del país.

Adelante, pues, nobles alajuelenses, ayudad, ayudad a esta hermosísima construcción como hasta ahora habéis venido haciendo, sobre todo, vosotros, los hijos del campo, generosos siempre para ayudar a las obras que redundan en bien de la patria y de la religión.

La queja de los productores de leche de Coronado

Muchas son las quejas que escuchamos de los productores de leche de San Isidro, quienes están muy molestos con las auto-

ridades sanitarias josefinas.

Parece que a más de 30 personas se les ha hecho cita para multarlas y que hay hasta órde-

nes de detención para algunas. Y es que se ha fijado un porcentaje de crema que no corresponde exactamente para cada caso, desde luego que no son idénticas las razas de vacas explotadas en todos lugares, ni tampoco es igual la alimentación, amén de otras circunstancias.

Se opina que hay prevención contra las leches de Coronado sobre las de otra preferencia y de allí el malestar.

Ya alguno de los interesados, poseedor de uno de los mejores establos de Coronado, por evitarse molestias, ha tenido que pagar una pena y dice que su extrañeza es tanta, que ya está citado para una nueva investigación.

Todo esto ha hecho crecer el malestar y algunos de los perjudicados ocurrirán ante el señor Presidente, para ver si el mal está en cierto departamento del Ministerio de Salubridad.

Nos duele lo que sucede con estas gentes que tanto sacrificio tienen en su industria y ojalá la situación pueda aliviarse.

Lo más conveniente es que el Municipio de Coronado instale en la Jefatura un pequeño laboratorio para certificar la leche del cantón, la cual una vez sellada con marbetes especiales, podría llegar a esta ciudad garantizada.

Sufre tantos manipuleos la leche, que a veces es difícil constatar cuál es el culpable de la adulteración.

Estos informes nos han sido dados por persona veraz y sería de Coronado, y es por ello que recogemos el clamor, esperando que la Jefatura de Sanidad haga las manifestaciones públicas del caso.

Y que no desmaye en el propósito que indicamos la Corporación Municipal de Coronado al instalar un laboratorio, sea por las quejas de hoy, sea por las seguridades de mañana. Los gastos, harto pequeños, serán pagados con la contribución o pequeño tributo de todos, pero así estarán seguros y garantizados.

Bicicletas y velocípedos
Magnífico surtido a precios bajos
— en el —
"CICLO CLUB"

Gran fiesta religiosa en Potrero Cerrado

Con el propósito de continuar allegando fondos para la construcción de la Iglesia de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro en el Distrito de Potrero Cerrado, cantón de Oreamuno, provincia de Cartago, se efectuará en aquella localidad una gran fiesta religiosa y grandes rifas, el domingo 14 del corriente febrero.

desde la casa de don Manuel Jiménez hasta la casa de doña Juana v. de Jiménez. Se suplica a todos lleven velas encendidas, linternas, hachones o cualesquiera otros objetos que sirvan de iluminación en esta procesión.

A continuación, Rosario cantado. A la salida del Rosario habrá cenas y rifas.

DOMINGO 14 DE FEBRERO

SÁBADO 13 DE FEBRERO

A las 12 horas, Vísperas anunciadas por la pólvora.

A las 6 p. m.—Procesión con la Imagen de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro,

A las 8 horas.—Misa cantada y Sermón.

Durante el día se realizará el turno y habrá algunos números extraordinarios de atracción.

QUE RICOS exclama usted al probar los **DELICIOSOS VINOS** elaborados por **VICENTE SAUREZ Hnos.**

Agencia exclusiva: Almacén ROMULO ARTAVIA

Agencia renovada constantemente de **AFRECHO DE TRIGO**

HEREDIANELAS

Se halla enfermo el ilustre profesor don Luis Felipe González. Lamentamos esta noticia y anhelamos que el distinguido costarricense mejore.

—Mucho se ha sentido que el Ejecutivo, por adelantar la obra vial de Naranjo-Palmares, ha dispuesto aminorar, por no decir parar, las obras entre San Antonio de Belén y esta ciudad. Sólo faltaban dos kilómetros y medio escasos para rematar la vía. Pero se les ha asegurado a los belemitas que la suspensión es temporal y que sólo se preferirá el verano para favorecer a los ramonenses.

—Los sábados se abre la Normal para lecciones extraordinarias a los maestros que

quieran acogerse a la nueva legislación. Sin embargo el entusiasmo no es mucho.

—El ganado cerdoso ha bajado de precio por el verano y porque los criadores se han desalentado por la protección que se les dará según el proyecto de tratado comercial con E.E. U.U. a la introducción de manteca de Chicago. Todo el auge que se había dado a la industria porcina se enterrará en unos pocos días si pasa ese convenio. Es bueno que los diputados abran los ojos y si preferible que unos pocos años paguemos cara la manteca, con tal de que se desarrolle la cría de cerdos.

Los Rojos han asesinado en Madrid a Don Rufino Blanco

Grandiosa Feria en San Isidro de Coronado

Sabado 14 y domingo 15 de Febrero de 1937

El Gran Paseo de Verano por la más bella carretera pavimentada

El Mejor Hotel - Las Mejores Diversiones - Valiosas Rifas

No falte Ud. y su familia a este famoso Turno. Continuo servicio de camiones y automóviles.

Deportes - Diversiones - Scoutismo

Regreso del Orión

El equipo de foot-ball Orión que también perdió la última partida en El Salvador, regresará uno de estos días. Se estima que el martes tomaron el vapor y que el martes que viene se encontrarán al lado de sus familias. Las crónicas publicadas en esta ciudad por el señor Sapriza, quien presenció los juegos, en nada favorecen a los deportistas salvadoreños que no se han manejado muy científicos con sus colegas de ésta.

Para PAPEL TAPIZ, el CICLO CLUB

El viaje a Honduras y Guatemala se dejó por el mal estado de salud de los jugadores que quedaron muy maltratados con los tres juegos del concurso.

En Colombia les fué mal a los deportistas

En Colombia el saldo de nuestros deportistas del Herediano fué también fatal, pues el último juego fué desafortunado.

Esto es de sentirse, dada la buena calidad de los jugadores del Herediano que siempre han batido victorias.

Se está en espera de las crónicas detalladas para ver la forma en que perdieron.

Esto no quita que el entusiasmo por los juegos en el

exterior siga adelante, y de nuevo se habla de la salida de otras oncenas.

Era el más autorizado pedagogo de España.—Su «Registro pedagógico» fué premiado en la Exposición de París y recomendado por el Ministro de Instrucción de Francia.—Por sobre todo, fué un caballero de la catolicidad y de la Grande España.

Lisboa, 1.º — Don Rufino Blanco, el ilustre publicista español, ha sido asesinado vilmente por las hordas rojas de Madrid, según noticias absolutamente confirmadas que acaban de llegar de la capital de España.

Desde su cristiano hogar madrileño, que era a la vez templo y laboratorio, cátedra y taller, lo condujeron los rojos

el día dos de octubre, sin otro delito que el de ser el pedagogo más autorizado de España. La Embojada de Francia en Madrid ha dado la noticia. Don Rufino Blanco y su hijo Juan han sido sacrificados sin formación de causa ni motivo alguno que no sea el de haber sido toda su vida un trabajador ejemplar y un católico ferviente.

Que anoten este hecho los *jeremías* que a la hora de la justicia dan rienda suelta a sus lágrimas de cocodrilo. Los rojos sanguinarios asesinan a ancianos virtuosos por el solo delito de ser católicos y hombres de orden.

Don Rufino Blanco era autor del famoso «Registro Pedagógico» premiado en la Exposición de París y recomendado especialmente por el Ministro de Instrucción de Francia.

En la Escuela Modelo de Madrid creó el Gabinete Antropométrico, enseñó la caligrafía vertical y estableció las graduadas.

La nota bibliográfica logró una difusión notoria en el extranjero y su cobarde asesinato producirá un hondo sentimiento de dolor entre sus amigos y admiradores, no solo de España sino de Portugal y Francia a cuyos idiomas estaban traducidas sus obras más importantes.

Tarros para leche, de 40 litros, corrugados.
Baldes para ordeño. — Hules para tapas.
Sacos de yute de 9 y 6 cajuelas para papas, lista azul.
Arados «X» y sus repuestos. Cuchillos Collins
Cocinas hierro para leña.
Clavos y grampas varios tamaños.
Alambre para cercas. Hierro enlozado.

Depósito: Ferretería "La Copa Blanca" RIVERA & Cía.

Teléfono 11 - CARTAGO, C. R. - Apartad 12

Librería LA EPOCA

Frente a LA TRIBUNA

TELEFONO 4062

Le ofrece a Ud. su moderno TALLER DE

Impresión de Películas y Ampliaciones

ENTREGAREMOS SUS ORDENES INMEDIATAMENTE

FOLLETON DE LA EPOCA

N.º 99

F. NAVARRO VILLOSLADA

Quince días de reinado

(NOVELA)

—Esombro—. Es cierto; mi padre, que daba poca importancia al reino navarro, me dejó por gobernadora y regente suya, con especial encargo de fomentar la guerra civil, de afizar la hoguera, si por falta de leña se apagaba. —Y no habéis reinado bastantes años, señora, para perder el afán de reinar? —Al contrario—exclamó Leonor, como si la hubiesen tocado en lo más vivo su llaga—. Al contrario! Ser reina gobernadora y regente de Don Juan II es sentirse en un potrero y no en un Trono: es ser una esclava, a quien por capricho cubre el amo con la púrpura real; es tener hambre y sed, y asistir atado a un convite en que se devoran manjares apetitosos y licores exquisitos, cuyos aromas halagan y acarician los sentidos, sin que nadie, por compasión, ofrecerme un bocado, una gota a sus labios. Gobernar en nombre de otros es, en fin, sufrir todas las amarguras del mando sin saborear ninguno de sus goces. ¡Oh! Si yo no reinase ahora sola, libre, tranquila, indepen-

di nte, moriría desesperada; porque esto solo ha servido para encender, para irritar mis deseos, para hacerme conocer lo mucho que me falta que disfrutar. —Veis esta carta—añadió doña Leonor, sacando un papel de su escarcela—. Esta carta, que tengo siempre conmigo y que rasgaré a la hora de mi muerte para que no me quede siquiera rastro de semejante oprobio? Esta carta es de mi padre, y en ella está la prueba de mi humillación, de mi deshonra. Yo pedía al Rey, dinero para mis gastos, pues ni siquiera me daba lo necesario para vivir, y él me contesta que yo soy quien debo remitirle hasta doce mil florines, como lo hacía el príncipe don Carlos; yo acusaba a Juan y a Fortuño de Toledo porque se habían burlado de mi autoridad real, y él me responde, defendiéndolos abiertamente, amenazándome, si los castigo, y colmándolos de mercedes; yo me quejaba de que los oficiales del Rey estaban muy mal pagados y que murmuraban de mí, y él me replica extrañándose de que

no estén repletos de oro y haciéndome los cargos más inicuos: yo le pedía que de una vez declarase cuáles eran mis facultades como Reina gobernadora, y él me contesta con ambages y rodeos para tener siempre pretexto de acusarme, y me amenaza, por último, que horror! con la misma suerte que a mis hermanos Carlos y Blanca, que murieron envenados. ¡Y esto es reinar! ¡Y esto es ceñir corona! —Alfonso, Alfonso! Ya estoy sola; pero... cuánto ha vivido el Rey! —¡Pobre Leonor!—exclamó el infanzón—. ¡Verse obligada a desear la muerte de...! —¡De todos mis deudos, de mi mismo padre! —Al pronunciar la Princesa estas palabras bajó los ojos al peso de sus remordimientos o de su vergüenza, y el caballero volvió el rostro, haciendo un gesto de horror y desprecio tan terrible quizá como los criminales secretos que estaba escuchando. —Lo mismo que a mi padre—prosiguió Leonor—, me convenía entonces que los ánimos siguiesen divididos; mas ahora, que estoy segura de reinar... debo aspirar a conseguir la paz y reconciliar a los bandos, para que mi dominación sea completa y nadie turbe las dulzuras de mi reinado. —Es decir, señora—repuso don Alfonso con suave acento,— que tanta sangre vertida por espacio de treinta años, tantas

familias sacrificadas, tantos pueblos incendiados, por asegurar vuestros «indisputables» derechos a la Corona, nada deben significar, naba deben exigir cuando se trata de que vos disfrutéis sin temor, sin recelo, sin recelo, sin importunos clamores las delicias de un reinado para el que Dios Nuestro Señor os predestinó desde la cuna. ¿Es esto lo que habéis querido decir? —Sí, Alfonso; de lo contrario, ¿qué es el Trono cuando unos le combaten enarrazadamente y lo defienden otros? ¿Cuándo los primeros no le obedecen porque no reconocen su autoridad, y los segundos tampoco le obedecen, porque con el achaque de la defensa mandan más que tú? ¡La paz, la paz es mi mayor deseo! —Corrientemente, pero estamos todavía como al principio; ¿cómo os componéis para conseguir la paz? —Tengo una idea. —¡Una idea! ¿Cáspita, veamos! —Pero no vayáis a creer que es mía. —Entonces ya dudo de que sea buena. —Es del reverendo padre que ha venido de su parte esta mañana. —¡Calle! ¿Con que el fraile de Irache os ha manifestado sus ideas? Parece que todas ellas se cifran en un casamiento. —Sí; por medio de una boda trata de unir a las dos familias rivales que hacen cabeza de los

bandos. El conde de Lerín es viudo, pero ya viejo; don Felipe de Navarra, Vamos, ese mozo bizarro y... —Pero, ¿con quién diablos quiere casarle el fraile? —Con doña Catalina de Beaumont, hija del conde de Lerín. —¿Con doña Catalina?—exclamó atónito el desconocido. —De qué te admiras? Yo suponía que estuviéseis de acuerdo con el fraile. —¡El diablo cargue con el fraile y con...! ¿A quién se le ocurre una idea tan disparatada? —Decid más bien una idea tan poco agradable para vos —añadió Leonor, con alterado acento. —¡Para mí! —Sí; para vos y para todos los amantes de Catalina. —¡Ah! ¿Tenéis celos? ¿Tenéis celos de Catalina?—repitió con gozo el caballero. —No es una niña Catalina? —De quince años. —¿No es una niña sonrosada, dulce y hermosa? —Es todo eso, y mucho más —dijo el caballero—; es buena? —Y no es verdad que cuando os halláis reñido en vuestra estancia, sólo para las niñas buenas estáis visible? —Vamos; veo que tenéis excelente espionaje. —¡Lo que tengo es rabia, celos, desesperación, vergüenza de amaros y de haberoslo confesado!—replicó fuera de sí la princesa; y añadió luego, al ver

Resumen Cablegráfico

(VIENE de la página UNO) — **GIBRALTAR, 8 UP.** (Por Jean DeGandt). — Un oficial del departamento de prensa que llegó a este puerto procedente de Málaga calcula que en cuatro a cinco mil las personas asesinadas durante los últimos seis meses en dicho puerto. Los últimos asesinatos se perpetraron el sábado pasado, pero no se ha podido precisar el número de víctimas. Doscientos rehenes de los va-pores apresados anclados en el puerto, fueron puestos en libertad por los nacionalistas juntándose los liberales a la población de la ciudad para celebrar el triunfo de las armas nacionalistas. Las fuerzas rebeldes se dedicaron durante las horas de la tarde a limpiar Málaga de toda clase de obstáculos y a destruir las barricadas construidas por los milicianos, y la ciudad está asumiendo rápidamente su aspecto normal. Por el momento sólo a los militares está permitido entrar en la propia ciudad de Málaga, pero desde

las afueras es obvio, asegurar que la ciudad ha sufrido considerables daños en los bombardeos aéreos por la escuadra en los últimos días. La oficial de prensa confirmó la noticia que los principales edificios de las calles Laros y Caleta fueron saqueados, y que centenares de personas están viviendo en la catedral, la que está muy dañada. Al entrar las tropas nacionalistas a Málaga, muchas personas salieron de sus casas, prorrumpiendo en gritos de alegría, cantando y besando la bandera bicolor. Algunos de los defensores emprendieron la fuga en dirección de Motril otros trataron de huir por la costa. Al ver esta última avenida de escape cerrada, regresaron a la ciudad y se rindieron. Tres tribunales con treinta y tres jueces fueron formados hoy para investigar los asesinatos. En el consulado mexicano setenta derechistas vivieron en cuatro apartamentos mientras en los últimos días ascendieron a noventa los refugiados.

GIBRALTAR, 8 UP. — El general Queipo de Llano dijo en su radiodifusión de esta noche que ochenta gobiernistas resultaron muertos y varios nacionalistas heridos cuando contingentes de la legión extranjera, árabes y milicianos fascistas del Colmenar, entraron de primeras en Málaga, donde encontraron muy poca resistencia. El general agregó que los defensores de Málaga huyeron vergonzosamente por la faja de territorio que se les había dejado abierta intencionalmente cuando las fuerzas nacionalistas se acercaron al puerto. Agregó el General Queipo de Llano que Málaga está tan bien fortificada, que soldados de valor y arrojo hubieran podido resistir durante mucho tiempo.

AVILA, 8 UP. — En los círculos militares de este cuartel general el colapso de la defensa del puerto ha causado considerable sorpresa, desde luego que los gobiernistas sabían desde hace mucho tiempo que el general Queipo de Llano estaba haciendo grandes preparativos para la ofensiva concéntrica que acaba de terminar con la victoria completa de las armas nacionalistas. La caída de Málaga constituye sin lugar a duda una de las batallas más decisivas de la guerra civil. Cerca de treinta mil hombres del gobierno defendieron su posición precaria hasta el último momento, y los expertos juzgan que gran parte de estas fuerzas no podrán escaparse de ser capturadas, ya que ellas están rodeadas desde el interior por varias columnas nacionalistas y la escuadra impide su fuga por mar. Fueron tres las columnas del ejército nacionalista que llegaron a las primeras casas de Málaga el domingo en la noche. Estas fueron la columna del sur que encontró una formidable resistencia cerca del Puerto del León en las horas tempranas del domingo, la columna que avanzaba desde Almagro que se vio obligada a reconstruir un puente que los milicianos en retirada habían volado para impedir el avance de los nacionalistas contra el puerto, y la columna que descendía sobre el puerto desde Marbella, previa ocupación de Fuengirola y Torres del Mar y entró por los suburbios del puerto. Una cuarta columna venía por los pasos de las montañas de Ronda en dirección a la costa, pero los nacionalistas no se habían atrevido a avanzar por esta ruta porque es sumamente escabrosa y difícil de vencer en caso de una resistencia resuelta. Sin embargo, con la coordinación del ataque simultáneo contra Málaga por las otras columnas, esta cuarta columna pudo negociar los pasos sin grandes tropiezos en un magnífico movimiento de sorpresa, atrapando a numerosos milicianos que vieron su retirada cortada. Hacia el este una columna nacionalista luchó denodadamente en los suburbios de Vélez de Málaga. Los milicianos causaron gran destrucción en su retirada, pues puentes, caminos, líneas de telégrafos y teléfonos han sido grandemente dañados en todas las direcciones por donde pasaron.

BARCELONA, 10 UP. — Un barco de guerra nacionalista disparó varios proyectiles contra las obras del puerto de esta ciudad a las dos de la madrugada de hoy, sin causar daños.

LONDRES, 9. — Según un informe del "Evening Standard" en Barcelona, algunos de los líderes catalanes ya han entablado relaciones con el general Franco tendientes a celebrar un armisticio con el gobierno nacionalista para evitar que su ejército ataque a Cataluña después de apoderarse del resto de España. El corresponsal agrega que si se celebrara un armisticio en este momento sería un entendimiento temporal y no equivaldría a un tratado de paz entre ambos gobiernos soberanos. El armisticio le permitiría al general Franco pacificar el resto de España y consolidar sus fuerzas antes de dirigir un ataque contra Cataluña, provincia que tendrá que conquistar tarde o temprano desde luego que tiene el firme propósito de exterminar el anarquismo y el comunismo en España.

PARIS, 9. — De acuerdo con el informe presentado hoy ante la cámara de los representantes por la comisión de cuatro diputados radicales que acaban de regresar de Barcelona, la más completa anarquía y el desorden reinan en Cataluña, pues según ellos el presidente Companys y su gabinete sólo ejercen un poder ficticio, mientras la POUM y la FAI controlan al gobierno. Los informantes agregaron que las autoridades catalanas no les permitieron estudiar la situación como ellos deseaban, pero a pesar de la más estricta vigilancia oficial, los diputados se pudieron dar cuenta cabal del verdadero estado de cosas. El informe termina recomendando a la cámara que Francia debe mantener la más estricta neutralidad, y uno de los miembros de la comisión hasta dijo que si era necesario apoyar a algún bando de España, Francia debería apoyar a los nacionalistas.

Desde el frente de MADRID, 9. — Las fuerzas nacionalistas completaron hoy la primera parte de su aplastante ofensiva contra el sector al sureste de Madrid que terminó hoy con la interrupción de la carretera de Valencia - Madrid en Arganda, a unos trece kilómetros de la capital. Al interceptar la principal arteria que conecta Madrid con las ciudades del Levante, los nacionalistas sólo han dejado abierto un camino en dirección nordeste, lleno de peligros y vericuetos. Los legionarios y moros regulares, apoyados por cerca de cien tanques, atacaron hoy la carretera en la propia confluencia de los ríos Manzanares y Jarama, y después de luchar desesperadamente con los defensores lograron cortarla bajo un aguacero torrencial, el que fue aprovechado por las irresistibles tropas para vadear el río y ganar el otro banco donde estaban atrincherados los milicianos. El ataque frontal se ejecutó a lo largo de un frente de algo más de ocho kilómetros y duró varias horas. Los milicianos no pudieron resistir al empuje de los numerosos tanques y los constantes ataques de la infantería nacionalista y se retiraron sobre Madrid, dejando en el campo más de ochocientos muertos y centenares de heridos. Luego los nacionalistas ocuparon las colinas de Espolán y Corborteras

ROMA, 9 UP. — Extraoficialmente un funcionario del Vaticano anunció que el estado de salud del Papa es satisfactorio, a pesar de que el Sumo Pontífice pasó una noche intranquila.

AVILA, 9 UP. — El cuartel general en esta ciudad anunció oficialmente que la escuadra nacionalista capturó cuatro barcos de guerra gobiernistas en el puerto de Málaga, los que no pudieron huir en tiempo debido a la rapidez con que la escuadra se posesionó de la entrada a la rada de dicho puerto.

GIBRALTAR, 9 UP. — De fuente autorizada se ha sabido que las partes marchas nacionalistas constituidas ayer mismo comenzaron hoy los procesos de cinco mil rojos capturados por el ejército ayer, responsables de asesinatos y otros actos de pillaje durante los meses en que Málaga se encontraba en poder de los gobiernistas

GIBRALTAR, 9 UP. — El general Queipo de Llano anunció esta noche por radio que los nacionalistas resistieron los ataques gobiernistas en la provincia de Córdoba y ocuparon Casabermeja y Cártama en la provincia de Málaga. Ciento cincuenta oficiales y cuatrocientos milicianos se rindieron a nuestras fuerzas en Málaga, donde ya llegaron viveres para ocho días para toda la población. El cazatorpedero británico "Basilisk" entró al puerto y su comandante le hizo una visita de cortesía al duque de Sevilla en su capacidad de gobernador militar.

LONDRES, 9 UP. — En la recepción de hoy, en el palacio de San Jaime, el embajador alemán Joachim von Ribbentrop, de nuevo saludó al monarca británico Jorge VI con el saludo fascista como lo hizo el día de la presentación de credenciales. El incidente de hoy pasó sin llamar la atención de los invitados.

ALGECIRAS, 9 UP. — Todavía no se tienen noticias acerca del paradero del famoso general comunista Emilio Kleber, el "salvador de Madrid" y ex-comandante de la columna internacional, de quien se decía que en los últimos días del ataque contra Málaga era no de los jefes gobiernistas en dicho puerto. El general rojo no ha llegado a Gibraltar, pues el vapor "Hilffern", en el que huyeron los líderes rojos de Málaga, llegó a ese puerto con dos polizontes, pero definitivamente ninguno de ellos era Kleber, ni llegaron tampoco jefes gobiernistas de los que habían actuado en Málaga.

VALENCIA, 9 UP. — La gaceta oficial de hoy publica el decreto mediante el cual el ministerio de relaciones acepta la renuncia del embajador de Valencia en Buenos Aires, Dias Canedo.

En las afueras de Madrid, 9 UP. — Con la captura de la carretera de Madrid-Valencia anunciada por el alto mando nacionalista, detalles adicionales informan que esa arteria se cortó a unos 16 kilómetros de Madrid y después de una batalla de tres días que se efectuó a pesar de la inclemencia del tiempo, pues llovía y nevaba fuertemente. Centenares de milicianos resultaron muertos y muchos heridos fueron llevados a Madrid en camiones. Los jefes nacionalistas opinan que la capital tendrá que rendirse pronto, ya que los caminos de tierra que le quedan para su abastecimiento no podrán dar abasto. Milicianos fascistas, legionarios y moros regulares ocuparon las trincheras abandonadas por los gobiernistas, y sólo en el sector de Cienpueuelos se contaron los cadáveres de 800 izquierdistas. La captura definitiva de la carretera no sólo amenaza Madrid con el espectro del hambre sino que facilitará notablemente el completo encierro de la capital por las tropas nacionalistas.

VALENCIA, 9 UP. — El gabinete de Largo Caballero se reunió a las cuatro de la tarde de hoy con asistencia de todos los ministros, y la reunión duró hasta las diez y 45 minutos de la noche. Al salir de la reunión, el canciller Alvarez del Vayo comunicó la siguiente procla-



Por el Tribunal del Centro Arquidiocesano de A.C.

SFMANA DEL 4 AL 11 DE FEBRERO DE 1937

CLASE A.—I Sección.—Películas aprobadas para toda clase de personas

- | | |
|-----------------------------|-------------------------|
| Angel Blanco (el) | Dragón Blanco (el) |
| Astucias de Nero Wolfe | Enemigo del hombre (el) |
| Balas y Coraje | Justos por pecadores |
| Buitres del Presidio (los) | Mis Bodas |
| Buscador de horizontes (el) | Mister Cenicienta |
| Cazadores de momias | Preciosas (las) |
| Concertina | Robos en Correos |
| Chorro de oro | Tres Tios Ladinos |
| Danza de los ricos (la) | Un vizjo haragán |

CLASE A.—II Sección.—Aprobadas para personas mayores de 17 años

- | | |
|---------------------------|------------------------------------|
| Aparición siniestra | Frasquita |
| Aquellos ojos morenos | Madrecita |
| Aquí viene la armada | Melodías del corazón |
| Banda de Estafadores | Reincidentes (los) |
| Carnaval del Diablo | Sacrificio Supremo (Balas o Votos) |
| Cien días de Napoleón | Silencio Sublime |
| Daga Florentina (la) | Sin tregua ni compasión |
| Divina Coqueta | Una Mujer Libre |
| Enemigo jurado (el) | |
| Enredos de una Dama (los) | |

CLASE B.—No recomendables por su argumento o por la manera como es tratado el asunto

- | | |
|---------------------------|---------------------------|
| Aún así te quiero | Malditas sean las mujeres |
| Caras olvidadas | Más allá de la muerte |
| Destino Vengador (el) | Muñecos infernales |
| Esposa de su hermano (la) | Pecados de Teodora (los) |

Clase C.—PROHIBIDAS

- | | |
|----------------------|----------------|
| Batalla | Mujeres de Hoy |
| Caminos de Perdición | |

ma a todos los comisarios políticos en el ejército: "Málaga ha caído en manos del enemigo. Es nuestro deber comunicar a todos que luchan en los otros frentes con la confianza bien fundada en la última victoria de nuestra causa lo que ha acontecido para que ellos conozcan la verdad de los hechos. Málaga ha caído. Sabemos estimar plenamente la significación desfavorable de este tremendo golpe, pero de ningún modo podrá debilitar nuestra confianza en la última victoria. Es to será un contratiempo para los adversarios que, cuando realizamos la retirada estratégica desde Talavera de la Reina a los puentes de Madrid no daban una peseta por la república, y probablemente harán lo mismo con respecto a la caída de Málaga. Reconocemos su captura sin querer intentar aminorar la gravedad de la situación. Conocemos muy bien hasta donde llega la de miles de alemanes e italianos que llegaron en estos últimos días han contribuido a su pérdida, pero también sabemos que a la hora llegada cada sector del frente al dar la orden de marchar, nuestras valientes tropas conquistarán la victoria".

ALGECIRAS, 9 UP. — La señora Violet Montague Owen, nativa del condado de Devonshire, Inglaterra, y propietaria de un pequeño hotel en las afueras de Fuengirola, quien permaneció allí durante la ocupación de Málaga por los rojos, relató a la United Press sus observaciones con respecto a las condiciones que prevalecían en Málaga desde que estalló la guerra civil, cuando este corresponsal visitó su hotel, del que los rojos sacaron veintiseis camas con sus colchones y cobijas, dejando el resto sin tocar:

"Vivimos un día agitado ayer (domingo) cuando los barcos de guerra nacionalistas comenzaron a bombardear las posiciones de los gobiernistas. Los proyectiles describían sus parábolas sobre nuestras cabezas mientras cuarenta y tres personas buscaron refugio en nuestra casa porque izamos el "Union Jack", o sea la bandera inglesa. Tuve oportunidad de conversar con algunos soldados gobiernistas en retirada, que demostraban señas de pánico, pues habían estado sin comida y agua durante tres días y decían que los nacionalistas los matarían al caer en sus manos y así se entregaban. Las condiciones de vida en Fuengirola, ciudad a que le habían impuesto el apodo de "Pequeña Rusia", han sido terribles debido a la escasez de comestibles, y he oído decir que el gobierno ha estado deteniendo lo mejor de la comida para sus funcionarios, mientras el rancho de la gente común consistía principalmente en pan hecho de maíz. Nosotros vivimos la mayor parte del tiempo alimentándonos con papas y algunas legumbres de nuestra propia huerta, que nos sirvieron de mucho.

Los rojos llegaron al hotel y se llevaron veintiseis camas con sus colchones y cobijas, pero sí respetaron a la bandera inglesa. Sus soldados nos visitaron en distintas ocasiones buscando a los refugiados, pero logré detenerlos; pero no pude evitar que se llevaran mis camas porque el terreno en que se encuentra nuestro hotel no es de nosotros. Tampoco nos valió estar bajo la protección del cónsul británico. Aquella faja de terreno alzá, cerca de las ruinas del castillo moro, es un nuevo cementerio para las gentes que fueron asesinadas. Me consta que allí fueron enterradas veintiocho personas y aún vi cómo los gobiernistas regaron los cadáveres con gasolina. También vi cómo fueron fusilados tres hombres en la playa, a corta distancia de nuestra casa. No creo que mi vida estaba en peligro, pero sí me calenté el día que nos visitaron unos rojos y dijeron cosas rudas sobre la bandera inglesa. Mi esposo trató de calmarme, pero mi actitud resuelta parecía infundirles respeto a los rojos, quienes comenzaron a musitar como dándonos excusas por lo sucedido. Hace diez días apenas regresé de una visita a Málaga y las condiciones eran terribles en el puerto. Las gentes estaban hambrientas y dispuestas a matarse uno al otro por un pedacito de pan. La situación era en verdad angustiosa, pues no había quedado nada de ninguna de las necesidades diarias de la vida, ni siquiera carbón de leña, ni había iluminación en las calles y el tráfico en el puerto estaba parado. Yo vi unos pocos soldados extranjeros dotados de ametralladoras, pero los rojos decían que habían traído numerosas tropas extranjeras desde el frente de Madrid".